

SPORTS

Tout le sport | Dernières dépêches | Rugby | Football | Hand/Basket | Auto/Moto | Tennis | Sport régional | Sport départemental | Classements | Diaporamas

Édition du vendredi 5 février 2010



Montpellier. Environnement Les "policiers verts" veulent négocier

Pas toujours connus (ni reconnus), les agents de l'environnement, sorte de "policiers verts" rattachés à l'Office national de la chasse et de la faune sauvage (ONCFS), à l'Office national de l'eau et des milieux aquatiques (Onema) ou aux parcs nationaux sont pourtant l'une des composantes essentielles en matière de veille et de protection de l'environnement. Reste que les 2 500 agents disséminés sur le territoire (dont 160 environ à travers le Languedoc-Roussillon) sont un peu amers. Et ils le disent sans détour, à l'image de Laurent Retière, membre du Conseil national du syndicat (national également) de l'environnement pour la FSU : « *Le Grenelle de l'environnement ? C'est une grosse coquille vide ! Nous avons débuté notre mouvement depuis quinze jours mais le ministère n'a pas l'air de comprendre.* » Comprendre quoi ?

Les agents de l'environnement demandent une revalorisation des grilles indiciaires et la requalification de leurs postes à la hauteur de leurs missions. Avec, en prime, une reconnaissance de la pénibilité. Et Laurent Retière de préciser : « *On nous demande pas mal de travail d'expertise alors que cela relève de postes de catégories supérieures. En matière de police, nous disposons de compétences réduites, d'où la difficulté que nous avons à mener des enquêtes.* » D'où le mouvement intersyndical (CGT, Unsa, CGC et FSU) organisé, hier, un peu partout en France. À Montpellier, cela s'est traduit par un mouvement devant la préfecture, avant une rencontre avec le directeur de cabinet du préfet.

Puis, les quelque 120 manifestants ont gagné Juvignac et la délégation régionale de l'ONCFS avant de faire de même, à quelques encablures du zoo de Lunaret, à la délégation de l'Onema. « *Pour l'instant, nous sommes gentils* », objecte Laurent Retière.

Qui, comme ses collègues, et depuis le 15 janvier, boycotte les réunions avec les administrations. Ils ont aussi cessé la gestion administrative ou d'être présents sur le terrain. Mais demain, et si les agents n'étaient toujours pas entendus, ils pourraient bien durcir leur mouvement.

J.-F. C.